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ACTA SESIÓN ORDINARIA 201 1 

Celebrada por el Honorable Concejo Municipal de Talamanca en la Sala de 2 

Sesiones de la Municipalidad de Talamanca, al ser las diecisiete horas del día 3 

miércoles veintisiete de marzo del año dos mil veinticuatro, con la siguiente 4 

asistencia y orden del día.------------------------------------------------------------------------- 5 

REGIDORES PROPIETARIOS 6 

Licda. Yahaira  Mora Blanco- Presidenta Municipal ---------------------------------------- 7 

Sr. Freddy Soto Álvarez -Vicepresidente Municipal ---------------------------------------- 8 

Sra. Enid Villanueva Vargas ---------------------------------------------------------------------- 9 

REGIDORES SUPLENTES 10 

Msc. Arcelio García Morales --------------------------------------------------------------------- 11 

Sra. Ginette Jarquín Casanova ------------------------------------------------------------------ 12 

Lic. Rugeli Morales Rodríguez Alcalde Municipal-------------------------------------------- 13 

SÍNDICOS PROPIETARIOS 14 

Licda. Maribel Pita Rodríguez ------------------------------------------------------------------- 15 

Sr. Bivian Zúñiga Zúñiga -------------------------------------------------------------------------- 16 

SÍNDICOS SUPLENTES 17 

Sra. Steicy Obando Cunningham --------------------------------------------------------------- 18 

AUSENTES: Los Regidores propietarios  Adenil Peralta Cruz y  Jorge  Humberto 19 

Molina Polanco. Las regidoras (es) suplentes Patricia Chamorro Saldaña y 20 

Gabriela Matarrita Córdoba, Julio Rivas Selles. Los síndicos Miguel Pita Selles y 21 

Randall Torres Jiménez, y Cándida Salazar Buitrago. Los síndicos (as)  Manuel 22 

Antonio Zúñiga Aguerro y  Mirian Morales González, se encuentran  en  comisión.     23 

Nota: En ausencia del síndico Manuel Antonio Zúñiga Aguerro, la síndica Steicy 24 

Shekira Obando Cunningham funge como sindica propietaria.   25 

Presidenta Municipal: Licda. Yahaira  Mora Blanco 26 

Secretaria de actas a.i.: Flor Bran Gómez  27 

ARTÍCULO I: Comprobación del quórum  28 

Una vez habiendo comprobado el quórum la señora Presidenta Municipal, 29 

Licenciada Yahaira Mora Blanco inicia la sesión dando buenas tardes a los 30 
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compañeros regidores, señor Alcalde, síndicos, concejales, señora secretaria, 1 

personal de la administración que nos acompaña, y todos los que nos siguen por 2 

este medio, damos inicio a esta sesión ordinaria número 201 del 27 de marzo de 3 

2024.  4 

ARTÍCULO II: Aprobación del orden del día 5 

El señor Presidente Municipal en ejercicio solicita lectura al orden del día 6 

establecido.     7 

I. Comprobación del quórum------------------------------------------------------------------- 8 

II. Lectura y aprobación del orden del día---------------------------------------------------- 9 

III. Oración--------------------------------------------------------------------------------------------- 10 

IV. Revisión y aprobación de acta anterior ordinaria 200---------------------------------- 11 

V. Lectura de correspondencia recibida ------------------------------------------------------ 12 

VI. Informes y sugerencias de la Alcaldía Municipal---------------------------------------- 13 

VII. Presentación y discusión de mociones --------------------------------------------------- 14 

VIII. Asuntos varios ---------------------------------------------------------------------------------- 15 

IX. Clausura------------------------------------------------------------------------------------------- 16 

Sometido a votación es aprobado por el Concejo Municipal, mediante votación 17 

verbal por unanimidad.  18 

ARTÍCULO III: Oración 19 

La señora Yahaira Mora Blanco, Presidenta  Municipal, seguidamente uno de los 20 

puntos importantes la oración, a cargo de la Sindica Steicy Shekira Obando  21 

Cunningham, nos ponemos en pie.  22 

La Sindica Steicy Shekira Obando, dirige la oración. ------------------------------------ 23 

ARTÍCULO IV: Revisión y aprobación de actas anteriores 24 

La señora Yahaira Mora Blanco, Presidenta Municipal, somete a revisión el Acta 25 

de Sesión Ordinaria #200 del 20 de marzo de 2024. Al no haber ninguna 26 

observación se procede con su aprobación, es aprobada por unanimidad.  27 

ARTÍCULO V: Lectura de correspondencia recibida 28 

V-1 Se recibe oficio AEL-0061-2024 suscrito por el señor Marco Levy Virgo, 29 

mayor, soltero, vecino de Barrio Roosevelt del Cantón Central de Limón, cédula 30 

número 7-0069-0314; en mi condición de ciudadano Afro costarricense en 31 
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ejercicio del principio de igualdad que nos otorga el Convenio 169 de la OIT, me 1 

presento respetuosamente a solicitar lo siguiente:  2 

PETITORIA  3 

1. Solicito se revise el acuerdo 07 del Concejo Municipal mediante Sesión 4 

Ordinaria número 99 del 29 de febrero de 2024, pues existe una clara violación 5 

del Convenio 169 de la OIT, al ordenarse la recuperación de las zonas públicas 6 

de la ZMT, con lo cual pretende hacer desplazamientos, desalojos y demoliciones 7 

de edificaciones y de personas dentro de terrenos ancestrales afrodescendientes, 8 

sacándolos de sus territorios ancestrales en los cuales han mantenido su derecho 9 

de posesión de generación en generación toda su familia, y sin que tenga la 10 

Municipalidad la autorización de la población afrodescendiente para resolver de 11 

tal forma.  12 

2. Solicitamos se derogue el citado acuerdo pues el Estado no ha delimitado 13 

cuales son las áreas del caribe sur que corresponden a terrenos ancestrales 14 

afrodescendientes, y hasta tanto el Estado no proceda a delimitar esas áreas 15 

ancestrales afrodescendientes, toda la costa caribe es terreno afrodescendiente 16 

y por ende la actuación Municipal sería ilegal por afectar áreas protegidas por el 17 

Convenio de la OIT.  18 

3. Solicito suspender cualquier orden de desalojo, demolición que se encuentra 19 

en trámite dentro del territorio afrodescendiente, pues son áreas protegidas a nivel 20 

internacional mediante convenios internacionales.  21 

La misma se traslada a la Comisión de asuntos Jurídicos.-------------------------------  22 

V-2 Se recibe nota firmada por la señora Andrea de los Ángeles Sánchez Campos,  23 

con fecha 31/03/24, donde presenta formalmente el recurso de revisión de 24 

acuerdo con lo establecido en la legislación que regula la materia contra la 25 

zonificación, el reglamento, la viabilidad ambiental y otras variable de la  26 

elaboración del plan regulador costero del distrito de Cahuita, presentado en 27 

audiencia pública el pasado  8 de marzo de 2024, en sesión extraordinaria del 28 

Concejo Municipal del cantón de Talamanca, el día 8 de marzo dos mil 29 
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veinticuatro. La misma se traslada a la  comisión del Plan Regulador para su 1 

respuesta.---------------------------------------------------------------------------------------------- 2 

V-3 Se recibe nota suscrita por el señor Anton Robitza, presidente de “Anro 3 

Arrecife Sociedad Anónima” donde presenta Recurso de Apelación  contra el acto 4 

dictado  por el Departamento Tributario mediante acta de inspección de las 11:05 5 

horas del 09 del mes de marzo del 2024, sobre clausura de construcción. La 6 

misma se da por recibido y se acuerda  trasladarla  a la oficina de la Alcaldía 7 

Municipal para su respuesta.    8 

V-4.Se recibe oficio DIR- Oficio-LRG-2023, con fecha del 13 de Marzo del 2024, 9 

firmada por la señora Msc. Sherling Nation Madrigal,  Directora del Liceo Rural de 10 

Gandoca, donde solicita  el mantenimiento de la carretera hacia Gandoca, ya que 11 

se encuentra en pésimas condiciones, debido a las constantes lluvias y además 12 

al poco mantenimiento a esta carretera que pertenece al distrito de Sixaola fue a 13 

finales  de Febrero del 2023, ya literalmente ha pasado un año entero de eso. La 14 

misma se  traslada a la Alcaldía Municipal para su atención y respuesta.  15 

V-5.Se reciben consultas de la Asamblea Legislativa de los siguientes proyectos 16 

de ley:  17 

1-Oficio AL-CPEMUN-0334-2024, consulta texto sustitutivo Exp. 23.639 “LEY 18 

SIMPLICACIÓN DE LICENCIAS COMERCIALES REFORMAS DE LEY NO. 19 

7794- CÓDIGO  MUNICIPAL  DE 30 DE ABRIL DE 1998 Y SUS REFORMAS.”. 20 

2- Oficio AL-CPEMUN-0218-2024 consulta del texto sustitutivo Exp. 23.819. 21 

REFORMA DE LEY SOBRE ARRENDAMIENTO DE LOCALES MUNICIPALES, 22 

LEY NUMERO 7027 DEL 04 DE ABRIL DE 1986. (Anteriormente denominado 23 

Reforma de los artículos 2 y 4 de la ley sobre arrendamiento de locales 24 

Municipales Ley No. 7027 del 04 de Abril del 1986.---------------------------------------- 25 

3-Oficio AL-CE23949-0021-2024, consulta sobre el expediente 23.229. Ley para 26 

Unificar las Elecciones Nacionales y Municipales”.  27 

4-Oficio AL-CPEM-0234-2024, consulta de criterio sobre el expediente  Sustitutivo 28 

Exp. 23.505. REFORMA  DE LOS ARTICULOS 173,174, 175-177-178-179,180 Y 29 

181 DEL CODIGO MUNICIPAL MUNICIPALES LEY NO. 7794 PARA EL  30 
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FORTALECIMIENTO DE LOS COMITES CANTONALES DE DEPORTES Y 1 

RECREACIÒN (anteriormente denominada: Reforma de los artículos 173, 174, 2 

175, 177, 179, 180,181 del Código Municipal, Ley No. 7794 para el fortalecimiento 3 

de los comités cantonales de Deportes.   4 

5-Oficio AL-CPEM-0231-2024, Consulta texto actualizado Expe.23.938. 5 

“Derogatoria  del Inciso C) DEL ARTICULO 13 INCISO F) 52 Y 139  DEL CÓDIGO 6 

MUNICIPAL LEY. NO. 7794 DEL 30 DE ABRIL 1998.-------------------------------------  7 

6- Oficio AL-CPJUR-1301-2024, Consulta sobre el proyecto Expediente No. 8 

23.972. “LEY PARA EL RESGUARDO DE LA INFORMACIÓN BANCARIA COMO 9 

EVIDENCIA DIGITAL EN PROCESO JUDICIALES.  10 

7- Oficio AL-CPAJUR-1344-2024, consulta Proyecto  sobre  expediente No. 11 

23.561 “REFORMA AL ARTÍCULO 2 LEY GENERAL DE CONTRATACIÓN 12 

PÚBLICA. Las mismas se dan por recibido y se trasladan al Departamento Legal.   13 

ARTÍCULO VI: Informes y sugerencias de la Alcaldía Municipal  14 

La Licda. Yahaira Mora, Presidenta Municipal, indica que siempre el señor Alcalde 15 

da un informe de cada semana, señor Alcalde es el espacio para la presentación 16 

del informe.  17 

El Lic. Rugeli Morales Rodríguez, Alcalde, muchas gracias señora Presidenta, un 18 

saludo respetuoso para usted y para los señores regidores y regidoras, síndicos, 19 

síndicas, compañeros de la administración que están en función y quienes nos 20 

ven por este medio, y como dice usted señora Presidenta todos los miércoles, 21 

traigo acá un informe de las situaciones relevantes de la administración de 22 

acuerdo al plan de gobierno, este es el informe número once, quisiera empezar 23 

con lo siguiente, primero que como estableció la ley, quiero agradecerles la sesión 24 

de rendición de cuentas, realizada el día viernes 22 de marzo, como lo establece 25 

la ley cumplimos esa rendición, creo que el cuadro realizado por los técnicos 26 

presupuestarios de esta municipalidad en la parte técnica administrativa reflejan 27 

todo lo que pude dar en esa rendición, es el año 2023 uno de los años con mayor 28 

ejecución real de egresos por año desde el 2011 a la fecha, ahí ustedes pueden 29 

ver que llegamos a casi 6000 millones de egresos en proyectos y obras para 30 
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Talamanca, nunca una administración anterior a la mía ha podido tener ese alto 1 

índice de egresos en esta municipalidad, creo que eso es histórico, uno de los 2 

puntos más altos, eso va a reflejar en que enfocó una rendición real con acciones 3 

concretas que tienen que ver con la municipalidad, como dije ese día, muchas 4 

veces los índices de desarrollo que miden el Estado de la Nación y otros órganos, 5 

tienen que ver con acciones meramente del estado costarricense, hablar de que 6 

no hay conectividad es con el ICE, hablar que no hay vivienda es con el INVU, 7 

hablar que no hay agua es con el AYA y nos toca a nosotros hacer las acciones, 8 

pero no nos toca desarrollar las acciones, entonces es mucha diferencia entre 9 

nuestra responsabilidad como municipio, que la responsabilidad que tiene el 10 

estado, un ejemplo cuanto nos llevó peleando los puentes de Puerto Viejo, cuatro 11 

años, a veces se dura diez años, pero eso depende del estado, nosotros podemos 12 

hacer acciones pero mientras no se logre no se dan. Estaba viendo Cartago que 13 

está pidiendo un hospital, no se ha aprobado, y eso no significa que la 14 

municipalidad no funciona, eso significa que un índice que se mide con el tema de 15 

la salud podría salir afectado y no es un asunto nuestro, pero aquí está la realidad 16 

de nosotros, esto no es saludar con sombrero ajeno, esto es nuestro propio 17 

sombrero, la mayor inversión de ejecución de egresos en esta municipalidad ha 18 

sido en nuestra administración hasta este momento, ahí están los datos, y ahí 19 

están los números que respaldan el informe.  20 

En el tema ambiental en vista que se acerca la Semana Santa hemos venido 21 

trabajando en la limpieza de playas, estuvimos en Cahuita, el lanchón, en Salsa 22 

Brava, en los senderos de Cocles, como una municipalidad proyectada en 23 

diferentes ámbitos, todo en el tema ambiental, ver a los muchachos de ambiente, 24 

trabajar en reciclaje, recolección de residuos, en estos sitios tan turísticos, para 25 

ofrecer al turista una mejor visitación y lugares con mayor limpieza, Cahuita, Punta 26 

Uva, Arrecife, Manzanillo, las fotografías hablan por sí solas, tuvimos un total de 27 

recolección de 196 kilos de desechos en esos sitios.  28 

Ya cerrando estamos con el tema vial, habíamos hecho un frente para atender 29 

diferentes rutas en la zona costera, así lo hicimos, estuvimos en diferentes lugares 30 
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de Cocles, ahora estuvimos en Puerto Viejo en la calle 7-04-032 calle conocida 1 

como Cachihil, hemos preparado esa ruta, una vez concluida esa área 2 

empezamos con la ruta 7-04-029 que son los cuadrantes de Hone Creek  a Carbón 3 

arriba, ahí en este momento está el equipo. Si quiero señalarles señores 4 

regidores, regidoras, pueblo que nos escucha que tenemos un desperfecto con 5 

una máquina, y como administración preventiva la detuvimos y la enviamos a San 6 

José nuevamente para que la casa comercial haga el análisis y atención y 7 

mejoramiento de ese equipo que está en garantía todavía, en este momento 8 

estamos jugándola con uno pero ahí vamos. También en el distrito de Cahuita 9 

propiamente en el Guayabo, cerca de la torre resolvimos una salida pública, 10 

mejoramiento con instalación de alcantarilla, precisamente porque ahí hay adultos 11 

mayores que tenían ese problema para poder cruzar acá, ahí hemos resuelto este 12 

tema que tanto la comunidad pidió y que ya nosotros cumplimos. Seguimos con 13 

los trabajos de revestimiento, esto es en el Suiche, vean que interesante, nosotros 14 

no solamente aplicamos el TSB 3  que es el pavimento, sino que dejamos 15 

canalizado algunos puntos hasta con concreto revestido para las salidas de agua, 16 

y que estos trabajos que hace la municipalidad tengan una duración más amplia 17 

de acuerdo al uso que se le da. También estuvimos en Patiño, tratamiento de los 18 

sistemas de drenajes en concreto revestido, ahí estamos haciendo esta última 19 

parte de trabajo de desagüe, en esos proyectos tan importantes. Quiero decirles 20 

compañeros con la mayor humildad, son trabajos bastante técnicos, dirigidos muy 21 

bien por nuestros ingenieros, de tal manera que sean un complemento sustancial 22 

entre la pavimentación y la salida de agua que se les hace en este momento. 23 

Se continúa con los trabajos en construcción del puente de Gandoca, una vez les 24 

dije que estaban instaladas las vigas, etc. ya en este momento se está haciendo 25 

toda la colocación de la loza para el chorreo del cemento que va a llevar esto de 26 

acuerdo a los análisis técnicos que se va aplicar ahí arriba, ya estamos muy 27 

pronto, espero que esté para abril este proyecto, para poderlo ya entregar y que 28 

ustedes nos acompañen a la inauguración de esto. 29 
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Seguimos en los puentes de Telire, los puentes que se están haciendo con el 1 

INDER y parte del trabajo que le corresponde a la Municipalidad lo estamos 2 

haciendo, ya hemos sacado dos procesos a concurso, son tres puentes que 3 

estamos trabajando con el INDER en la zona de Telire, Río Choin en Sepecue, 4 

Río Dueri en Coroma, y río Katsi en Namú Woki, lo primero que sacamos a 5 

concurso fueron los estudios topográficos ya están listos, ahora sacamos a 6 

concurso el diseño y construcción de esos puentes, de como se va a instalar esos 7 

puentes baylis, ahí estaban las empresas que están concursando para ver a quien 8 

se le va adjudicar el diseño y construcción de esos pasos, avanzamos, una vez 9 

que concluyamos con eso ya le tocaría al INDER terminar de realizar eso. 10 

Quiero decirles compañeros y al pueblo que vamos a mantener la recolección de 11 

basura permanente en esta Semana Santa, vamos a mantener inspectores toda 12 

la Semana Santa, van a haber operativos en diferentes horas, normalmente 13 

muchas municipalidades están cerradas, y las instituciones públicas están 14 

cerradas en toda esta semana, sin embargo nosotros hemos venido trabajando 15 

hasta hoy normalmente, se le dio oportunidad a que cualquier venta ambulante 16 

pudiera pagar su patente, hasta hoy se dio tiempo, a partir de mañana arrancan 17 

operativos municipales, para resguardar siempre todos los negocios que pagan 18 

patente acá, y que no venga una competencia desleal, una competencia que 19 

afecte, venta clandestina, venta de licor donde no debe haber, carpas en 20 

diferentes puntos tomando la playa para que la gente no esté, vamos a tener 21 

alrededor de tres o cuatro equipos en diferentes puntos toda la Semana Santa, 22 

así que la Municipalidad de Talamanca sigue trabajando en dos líneas, en la 23 

recolección de basura, que no para, y en la inspección tributaria para atender 24 

cualquier tipo de venta ilegal en Semana Santa. Eso sería lo que quería informar 25 

hoy, e igual desearles a ustedes lo mejor en esta semana que a partir de mañana 26 

las instalaciones estarán cerradas si dios lo permite hasta el lunes. Muchas 27 

gracias, buenas tardes. 28 

La Licda. Yahaira Mora, Presidenta, muchas gracias señor Alcalde, vemos que 29 

importante la información de esta semana, que también todos los ciudadanos 30 
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tengan conocimiento de las acciones que se han realizado y también las que se 1 

van a realizar durante estos días de vacaciones, para que todos estemos 2 

enterados y podamos disfrutar sanamente de estos días de descanso, no sé si los 3 

compañeros desean hacer uso de la palabra. Tiene la palabra don Freddy. 4 

El regidor Freddy Soto, Vicepresidente Municipal, muchas gracias señora 5 

Presidenta, buenas tardes a usted, señor Alcalde, compañeros regidores, 6 

síndicos, concejales, señora Secretaria y personal de la Municipalidad que está 7 

con nosotros y todos los que nos escuchan por este medio, primero enfatizar lo 8 

que decía el señor Alcalde, se dio buen tiempo hasta hoy para que la gente viniera 9 

hacer su solicitud de patente ambulante, el que no vino después no esté llorando 10 

que la Municipalidad lo está asechando, porque se le dio bastante chance y aquí 11 

juega mucho el juega vivo, el cual sobre sale siempre en estos días, me voy me 12 

instalo, vendo y me voy y la Municipalidad no percibe ni un cinco, eso no es así, 13 

la responsabilidad de nosotros como municipalidad es salvaguardar a todo el 14 

comercio que paga sus tributos, que paga sus patentes, por eso ya el que no vino, 15 

van a estar los inspectores y se levanta lo que se tenga que levantar y listo. En 16 

cuanto a los trabajos de Puerto Viejo estuve en varios de esos caminos que se 17 

arreglaron, excelentes trabajos y en tiempo record, se trabajó rápido, también 18 

estuve haciendo visita en Patiño, Hone Creek, realmente en años en este cantón 19 

no se habían hecho obras de esa magnitud que se están haciendo actualmente, 20 

y todavía falta Coquitos y Ebenezer, en años que yo me acuerde nunca había 21 

visto tanta obra buena, es de calidad, esos canales que están haciendo, esas 22 

cunetas, esos desagües, son de calidad, es parte del trabajo arduo que está 23 

realizando esta municipalidad. Como decía el señor Alcalde, lamentablemente 24 

una de las niveladoras se tuvo que ir para la agencia, dicen que a veces las cosas 25 

buenas se tienen que cacarear, y en el informe de la rendición de cuentas, vemos 26 

desde años atrás, hasta el 2023, lo bueno que estuvo la recaudación, se ha 27 

trabajado, se trabajó y se está trabajando, en tantos años esta municipalidad no 28 

ha tenido un índice de esta manera, eso es digno de alabar el buen trabajo que 29 
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viene haciendo el señor Alcalde y todo su equipo técnico. Muchas gracias, buenas 1 

noches. 2 

La señora Presidenta Municipal cede la palabra a la regidora Enid Villanueva. 3 

La regidora Enid Villanueva, buenas tardes señor Alcalde, compañeros y público 4 

que nos escucha, agradecer al señor Alcalde por el informe que semana a semana 5 

siempre nos está brindando para darle seguimiento a los procesos, las obras y 6 

todos los proyectos que ha gestionado esta administración. Estuvimos el viernes 7 

22 de marzo en la rendición de cuentas, del 2020-2024, donde se le expuso a todo 8 

el cantón, todos los proyectos, los logros, desafíos de esta administración, que 9 

con motivación y esfuerzo se dieron cuenta que avanzamos con determinación en 10 

cada uno de nuestros proyectos, hoy por hoy el cantón ha sido testigo de los logros 11 

y avances que ha pasado esta administración, nuestro compromiso y la cercanía 12 

con las comunidades son evidentes, en cada acción que enfrenta esta 13 

administración, solamente me queda restar y agradecerle al señor Alcalde por las 14 

grandes gestiones que ha venido realizando en todo el cantón, que Dios lo siga 15 

bendiciendo y dándole fuerza y mucha salud, gracias.  16 

La señora Presidenta Municipal gracias compañeros. 17 

ARTÍCULO VII: Presentación y discusión de mociones  18 

La Licda. Yahaira Mora Blanco, Presidenta Municipal, menciona que para el día 19 

de hoy no se presentan mociones. 20 

ARTÍCULO VIII: Asuntos varios 21 

La  Presidenta Municipal Licda. Yahaira Mora Blanco, algún asunto vario, adelante 22 

señor Alcalde. 23 

El Lic. Rugeli Morales, Alcalde, yo quiero traer hoy a colación una situación que 24 

nos presentaron los vecinos el lunes, con una visita que hizo la Presidenta 25 

Ejecutiva de JAPDEVA en la comunidad de Margarita, supuestamente para 26 

promocionar los recursos del canon y sus proyectos, primero que todo, están en 27 

la disponibilidad de ir al cantón que gusten, pero lo que no veo correcto es que 28 

vengan hacer reuniones y no se convoque a la Municipalidad, en primer lugar 29 

quiero dejar claro que los Alcaldes somos el órgano consultivo de esa ley, no se 30 
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nos invitó y no se nos dijo nada,  es más fuimos atacados duramente y estoy 1 

preparando una nota el lunes y espero que el concejo haga un acuerdo también 2 

el día miércoles, porque no se vale venir a decir cosas que no son ciertas a un 3 

cantón, los recursos del canon no son fáciles de obtener, se tiene que cumplir una 4 

serie de tramitología técnica e inscribir eso en MIDEPLAN, si a nosotros nos ha 5 

costado, que puede hacer una Junta de Educación, que puede hacer un comité si 6 

no tienen las condiciones para hacerlo, es muy difícil y atacar a la municipalidad 7 

que no hace nada, que no se proyecta, hasta decir que mándeme papeles para 8 

elevar eso a alguna instancia, me parece que eso no es ético y es una falta de 9 

respeto a la investidura mía como Alcalde y a ustedes como regidores, entonces 10 

quiero hacer esa observación porque yo voy a preparar una nota se agravio 11 

porque siento que se nos atacó sin la verdad en la mano, hay que dejar las cosas 12 

claras porque el esfuerzo que ha hecho esta municipalidad por sacar el cantón 13 

adelante como lo mostramos en la rendición de cuentas, una persona no puede 14 

venir aquí a decir cosas sin fundamento, nosotros hemos dos propuestas al canon, 15 

uno hemos obtenido el mercado y está en proceso en la Contraloría, y la otra la 16 

propuesta de calles porque una parte lo trabajamos con el canon y la otra parte 17 

con el INDER, la gente no sabe cómo es que nosotros planteamos los proyectos, 18 

y que capacidad tenemos para hacer esos proyectos y buscar esos proyectos, 19 

pero no es fácil venir y descargar en la municipalidad la culpabilidad de todo lo 20 

que falta aquí en el cantón y que las instituciones tienen que responder, eso no 21 

es, estoy molesto, me he comunicado con varios Alcaldes en este momento y les 22 

estoy pidiendo después de Semana Santa, una reunión a los Alcaldes, para yo ir 23 

a expresar esta situación y tomar medidas, el viernes pude ser yo aquí en 24 

Talamanca, pero el jueves puede ser Limón, puede ser Matina, puede ser 25 

Siquirres, no sé si era una información de reglamento, o alguna acción política 26 

que ya se quiere lanzar, utilizando de plataforma la municipalidad para lograr 27 

algunos cometidos que buscan, en esto voy a ser vehemente, muy fuerte y muy 28 

duro, mientras yo sea el Alcalde aquí se va a respetar esta municipalidad, no 29 

señora, la Ley y el código municipal dice muy claramente que toda institución está 30 
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obligada a coordinar con el Municipio sus proyectos, y los recursos del canon 1 

tienen su propia legislación y los recursos del canon establecen que nosotros 2 

somos los órganos consultivos, y no venir a decirle a la comunidad, no hicieron, 3 

no hicieron, no hicieron, hasta del tema del reciclaje hablaron y no saben ni 4 

siquiera cuál es el fondo del reciclaje, no saben la inversión, no saben los procesos 5 

que estamos teniendo, no lo saben, por eso quería hacer esta observación y yo 6 

preparo a partir del lunes una nota que voy a elevar a los señores diputados, al 7 

señor Presidente de la República, a los Alcaldes de la provincia, y espero que 8 

ustedes señores regidores también no se dejen brincar esta situación y tomen un 9 

acuerdo en la línea que le corresponde, muchas gracias compañeros. 10 

La señora Presidenta Municipal da las gracias al señor Alcalde. Tiene la palabra 11 

don Freddy. 12 

El regidor Freddy Soto, Vicepresidente Municipal, bueno señor Alcalde tenga la 13 

plena seguridad que de parte mía y de los compañeros tendrá el miércoles esa 14 

moción, porque no es la primera vez que a este cantón ingresa gente de gobierno, 15 

llámese Ministros, Viceministros, y todo, vienen y se reúnen con todo mundo y al 16 

que menos le informan que están en el cantón es al señor Alcalde, no es la primera 17 

vez que pasa, no es la primera vez que se reúnen y usted como máxima autoridad 18 

de este cantón no se da cuenta, ya es hora que sentemos un precedente y que 19 

se empiecen a respetar porque no es justo como dice usted que vengan a tratar 20 

de enmasillar esta administración diciendo cosas que no son, por qué no invitaron 21 

a alguien de la municipalidad que estuviera en esa reunión, no les convenía, 22 

entonces tenga la plena seguridad que el miércoles tendrá esa moción.  23 

La  Presidenta Municipal Licda. Yahaira Mora Blanco, así es don Freddy, vamos 24 

continuar con otro tema, se convoca a reunión de la comisión de asuntos jurídicos 25 

para el día lunes 01 Abril de 2024 a las 4:30 PM.  26 

ARTÍCULO IX: Clausura Al ser las diecisiete horas con treinta y dos  minutos 27 

la señora Presidenta Municipal en ejercicio, da por finalizada la sesión, muchas 28 

gracias a todos por la asistencia, que estos días de reflexión podamos estar en 29 

casa con la familia, en la iglesia cada uno según su credo, muchas gracias a todos 30 

y nos vemos la próxima semana si Dios lo permite.   31 

 32 

Flor Bran Gómez                       Licda. Yahaira Mora Blanco 33 

Secretaria a.i.    Presidenta Municipal 34 
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